

## YAY@FLAUTAS MURCIA

M<sup>a</sup> Carmen Garre

*Colectivo Yay@flautas Murcia*

Las personas que formamos el colectivo de yay@flautas de Murcia luchamos por la justicia social en todos los ámbitos de la vida. Somos mayoritariamente jubilados y jubiladas que en nuestra juventud ya éramos personas rebeldes y reivindicativas, y que no nos conformamos con perder los derechos que tanto trabajo nos costó conseguir.

El colectivo Yay@flautas nació hace 13 años en Barcelona, a raíz del 15 de mayo de 2011, cuando grupos de jóvenes mostraron su indignación contra la clase política (acusándola de no representar sus intereses) ocupando las plazas de ciudades en toda la nación, movimiento conocido como 15M. Fue un movimiento inconformista y rebelde con aspiraciones de cambiar la sociedad. Cuando la delegada del gobierno de Madrid, para afear y ridiculizar al movimiento 15M, les llamó perroflautas, un grupo de personas mayores que los apoyaban decidieron organizarse como movimiento social reivindicativo y practicar la desobediencia civil pacífica y en honor a sus nietos y nietas se llamaron *laioflautas*. El 27 de octubre de 2011 los *laioflautas* hicieron su presentación en Barcelona, llamaron travesuras a sus acciones y tuvieron una enorme repercusión mediática, por lo que empezaron a surgir grupos de Yay@flautas en otros muchos lugares. En Murcia la creación formal del grupo fue el 23 de agosto de 2012.

Siempre creímos que nuestros nietos y nietas vivirían mejor que nosotros, pero no está siendo así. Por eso seguimos en la lucha sin bajar la guardia, sin desmoronarnos cuando politic@s corruptos venden lo público al sector privado, abandonando a su suerte a una parte de la sociedad con menos recursos. Entre nuestros enunciados está que somos apartidistas y aconfesionales, pero lo que más nos define es nuestra defensa del ser humano para que tenga una vida plenamente digna.

Nuestra lucha comenzó por el mantenimiento del sistema público de Pensiones, sabemos que es factible y hemos conseguido algunos avances, pero aún nos queda mucho camino por recorrer. Creemos necesaria una auditoría de la Seguridad Social para determinar cuánto dinero de la hucha de las pensiones se ha derivado a otros gastos que no eran los propios, también reivindicamos que la subida anual de las pensiones de acuerdo con el IPC se blinde en la Constitución, para que no dependa de la ideología del gobierno de turno.



Además, hay otros muchos temas importantes: defendemos una Sanidad Pública de calidad y universal, no estamos de acuerdo con que se utilicen nuestros impuestos para financiar la sanidad privada. Igualmente reivindicamos mejor atención a las personas mayores, aumento de residencias públicas y los centros de día, mejora en la implementación del sistema de dependencia, atención prioritaria en los centros de salud, en las oficinas bancarias, etc. Queremos una Educación Pública e igual para todas las personas, que no dependa de sus ingresos económicos y que no adoctrine según el partido que gobierne. Pensamos que hay que pagar impuestos justos y equitativos, que pague más quien más tiene. Consideramos que ningún ser humano es ilegal, defendemos a las personas migrantes y estamos en contra de todas las guerras y contra el genocidio con el que el estado de Israel está acabando con el pueblo Palestino, con el silencio cómplice de muchos países.

Protestamos de diversas formas:

**LOS LUNES AL SOL:** Realizamos asambleas abiertas animando a participar a las personas que se acercan a escucharnos, con un tema concreto, sanidad, cesta de la compra, educación, residencias, casas de apuestas, etc.

**PASEILLOS:** Paseamos por diversas calles de Murcia o por los mercadillos en silencio, con carteles individuales, y mensajes reivindicativos acordados anteriormente.

INFORMACIÓN A PERSONAS MAYORES: siempre que nos lo permiten acudimos a centros de mayores públicos para informar de temas que les atañen, por ejemplo, lo hicimos con el tema de la devolución económica de las aportaciones hechas a las mutualidades entre 1966 y 1978. Aprovechamos para explicar quienes somos y a qué nos dedicamos.

**TERTULIA DE RADIO EN ONDA REGIONAL:** Una vez al mes disponemos de 25 minutos en Onda Regional para debatir o informar de algún tema de interés, por ejemplo, sobre los impuestos, las residencias de mayores y la dependencia o cualquier tema de actualidad como el genocidio en Palestina.

**COLABORACIÓN CON OTROS COLECTIVOS:** Participamos en la recogida de firmas para la ILP (Iniciativa Legislativa Popular) del Mar Menor, aportando 30000 firmas, defendemos al colectivo LGTBIQ+, apoyamos las causas feministas, acudimos a la concentración

<sup>1</sup> Fotografía cedida por Yay@flautas Murcia

mensual contra la violencia de género, participamos junto con la PAH (Plataforma de Afectados por las Hipotecas) evitando desahucios, recogimos más de 5000 firmas para la ILP por el derecho a una vivienda digna. Pertenecemos a la Coordinadora Estatal por la Defensa del Sistema Público de Pensiones (COESPE) de la que fuimos cofundadores y participamos en sus convocatorias tanto estatales como descentralizadas. Hemos participado en las concentraciones contra el cierre del Centro de Menores no acompañados de Santa Cruz, ya que el gobierno regional quiere dejar en la calle a 60 menores de edad. También acudimos a las concentraciones de l@s bomber@s forestales, contra la precariedad de este servicio.



<sup>2</sup>Mención especial merece nuestra participación en todas las acciones en defensa del pueblo palestino: Hace dos años realizamos una de las primeras acciones importantes, un encierro en el Campus de la Universidad de Murcia, pertenecemos a la plataforma Palestina Libre y hemos realizado concentraciones, manifestaciones, apoyamos con materiales, alimentos y nuestra presencia la acampada que realizaron un grupo de estudiantes universitarios, vigilia con lectura del nombre niños y niñas asesinados, una huelga de hambre intermitente, una cadena humana y seguiremos hasta que acabe el genocidio de este pueblo inocente.

Mientras nos queden fuerzas seguiremos defendiendo los derechos humanos y los servicios públicos, porque sabemos que un mundo mejor es posible, donde primen la convivencia y el respeto a todas las personas.

---

<sup>2</sup> Fotografía cedida por Yay@flautas Murcia